

# Mobilisation pour le Cambodge

MÉLANIE BRENZIKOFER

Les élèves des classes APP (Année de préparation professionnelle) du ceff de Moutier et de Saint-Imier s'engagent en soutenant une organisation humanitaire au Cambodge. Dans le cadre d'une conférence de presse donnée dans les locaux du ceff, hier, à Moutier, ils se sont exprimés sur leur projet.

«C'est bien de soutenir les gens en difficulté. En Suisse, on ne connaît pas ce genre de problèmes», lance une élève de dixième année. Depuis quelques mois, cinq classes de Moutier et de Saint-Imier s'engagent pour l'association KILT (Khmer indépendant life team), une petite ONG cambodgienne qui vient en aide aux personnes victimes de mines antipersonnel. Pour soutenir cette organisation, près de 90 élèves ont préparé des cartes de vœux avec des photos en 3D (lunettes fournies avec la carte) qu'ils vendront la semaine du 29 avril au 3 mai en ville de Moutier, le 17 mai à Saint-Imier et le 18 mai à Malleray. «Pour les personnes qui n'écrivent plus, il y aura également des pâtisseries préparées par les classes d'école ménagère», précise un enseignant.

## Acquérir un terrain

Avec l'argent récolté, l'association KILT, qui loue actuellement un terrain à prix prohibitif auprès de la commune, pourra acquérir sa propre surface et ainsi se développer et accueillir davantage de personnes handicapées. «Les années précédentes, lors d'actions pour d'autres organismes, nous avons toujours récolté entre 4000 et 5000 francs. Si nous atteignons ces résultats, cela devrait suffire à financer les trois quarts de la somme nécessaire à l'achat du terrain», explique un



Des élèves des classes APP du ceff de Moutier et de Saint-Imier participent à une action caritative en faveur des victimes de mines antipersonnel au Cambodge. MÉLANIE BRENZIKOFER

enseignant. Cela fait maintenant quelques années que les classes APP du ceff de Moutier et Saint-Imier soutiennent des organisations caritatives. Pour les profs, il est important de sensibiliser les jeunes à des démarches solidaires. Cette année, après avoir assisté à une conférence au sujet de KILT organisée par l'association Roul'Espoir, qui soutient des projets et des collectivités à travers le monde, enseignants et élèves ont eu envie d'apporter leur contribution.

## Une petite association

«Nous avons été touchés par ce projet et nous avons eu envie d'aider», explique un élève. «De plus, choisir une petite association qui agit avec peu de moyens nous permettra de mieux voir les fruits de notre contribution»,

ajoute un enseignant.

Fondée par une victime de mines antipersonnel qui a dû être amputée d'une jambe, l'association KILT est active dans les régions touristiques des temples d'Angkor. Elle forme et emploie des personnes handicapées, mutilées par des mines, mais également des sujets atteints de la polio, des enfants défavorisés ou des orphelins, dans le but de les réintégrer professionnellement et socialement. Véritable petite communauté de 16 personnes, elle vit essentiellement de la vente de bijoux.

«Le fondateur de KILT avait été abandonné à l'âge de sept ans par ses parents, suite à son accident. Par la suite, il a rencontré une dame qui lui a appris à faire des bijoux. Depuis, avec son association, il emploie uniquement des personnes dans son cas, les forme

et les engage comme ouvriers», explique un élève. «Les bijoux sont confectionnés avec des pierres et des éléments naturels. Les ouvriers utilisent ce qu'ils ont à disposition», ajoute un enseignant.

Lors des différentes ventes organisées ces prochaines semaines à Moutier, Saint-Imier et Malleray, en plus des cartes de vœux et des pâtisseries, quelques bijoux de l'association KILT seront peut-être également proposés. «Les fondateurs de Roul'Espoir envoient régulièrement des personnes sur place. Nous leur avons demandé s'il était possible de nous faire parvenir quelques exemplaires», conclut un enseignant. ●